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本周一， 本市的职工足球运
动员们冒着炎炎赤日， 来到工人
体育场， 参加 “工体杯” 职工足
球联赛卓越组的比赛。 卓越组比
赛已经打到了1/4决赛， 经过四
场较量决出了四强。

业余比赛成绩是次要的 ，锻
炼队伍和增进友谊是第一位的。
记者在现场观看了卓越组 1/4
决赛戎威远对金隅的比赛。 这场
比赛，最终戎威远以大比分取胜。
不过，从比赛过程中可以看出，两
支球队实力基本相当，能够“对的
上牙”。 从技术层面看，金隅队和
戎威远队差距不大，但戎威远队
更加年轻有活力 ， 体能的优势
帮助他们赢下比赛。 以往职工联
赛 在 淘 汰 赛 阶 段 还 会出现很
多 “一边倒”的比赛，那种比赛球
员踢着“没劲”，观众看着也不是
很尽兴，因为实力差距过大 。 今
年 的 职 工 联 赛 分 成 了 两 个 级
别———精英组和卓越组， 强队打
精英组， 水平稍弱一些的球队集
中打卓越组。 “分级制”已经初见
成效 ， 特别是今年卓越组的比
赛，进行得比较成功。 金隅工会
的季伯文对此颇有感慨， 季老

师觉得这种“分级制 ”让职工球
员 能 更 多 体 会 到 健 身的乐趣 ，
水平接近也更有利于各企业之间
球队的交流。

今年的职工足球联赛已近尾
声， 精英组已结束， 卓越组也进

入到半决赛阶段。 那么明年的职
工联赛该怎么办呢？ 金隅工会的
季 伯 文 老 师 给 出 了 自 己 的 建
议———职工联赛应该 “继续下
沉”。 从第一届职工联赛到现在
的第八届， 都采用的是赛会制。

这两年的职工联赛， 得到了工人
体育场方面的大力支持， 让广大
职工有机会在北京足球的 “圣
地” 进行比赛。 赛会制的好处是
集中管理起来方便， 赛事在赛程
上的安排也比较容易。 不过， 现
在各个企业基层的办赛积极性很
高， 季老师提出能不能考虑采用
“主客场” 赛制和赛会制相结合
的方式 ， 把比赛交给企业自己
办， 这样也有利于企业之间的文
化交流。 比如今天的比赛由A企
业来承担， A企业在单位附近租
个场地 ， 请B企业过来打比赛 ，
企业双方可以组织各自球迷观
赛， 气氛会很热烈， 比赛过后还
可以让B企业的职工参观A企业，
这种交流就不仅仅限于足球， 而
是以足球为媒， 增进北京各企业
工会之间的友谊。

记者觉得季老师的这个建议
“很有趣”， 其可行性肯定还需要
进一步调研。 这两年， 市总组织
的一些职工体育比赛， 已经 “下
沉” 到基层了， 比如打得很火热
的职工羽毛球赛， 如果更有魅力
的足球比赛能 “下沉” 到基层，
也许会有更好的效果。

今晚， 足协杯将进入到第四
轮的比赛。 本轮比赛的重头戏无
疑是上海申花主场对垒北京国安
的“京沪大战”。 两支球队在今年
的联赛中已经有了一次交手，北
京队在工体主场拿下了申花队。
此番在赛制更为“残酷”的足协杯
淘汰赛相逢， 两支球队都想用一
场胜利振奋士气。

上周， 北京队在联赛中击败
了天津泰达， 能够赢下 “京津德
比”也让北京队士气大振。这一点
从 国 安 赛 前 的 海 报 就 能 看 出
来———“抢滩登陆”， 很显然北京
队的目标就是在上海拿下比赛。
对泰达队的联赛， 临时主帅谢峰
频出妙计， 把前任主帅何塞很多
理不顺的问题搞定， 比如让张晓
彬打后腰“解放”三个进攻外援，
再比如对小将巴顿的使用。 球迷

们已经很久未看到北京队有如此
流畅的进攻表现了， 更重要的是
对泰达队的比赛，北京队“难得”
不丢球。

不过， 赢下泰达队并不能让
北京队沾沾自喜。谁都能看得出，
泰达队现在在中超的位置， 无论
从牌面还是状态上来说， 都只能
算是中超的中下游球队， 主场踢
赢实力一般且半场球10打11的泰
达队，这更像是一种“理所当然”。
今晚对申花队的足协杯， 显然是
更严峻的考验。 申花队目前联赛
战绩糟糕，上轮刚被重庆队逼平，
已经连续不胜多轮。联赛的颓势，
让申花队在足协杯更是不能有
失。北京队今年没有亚冠，很少一
周双赛， 上一次一周双赛也是足
协杯， 北京队依靠全主力赢下了
同城兄弟人和队的“预备队”。 事

实证明， 何塞的那次全主力出战
足协杯效果并不好， 回到联赛的
北京队受到了疲惫和伤病的困
扰。谢峰如何轮换非常引人关注，
打好足协杯又不影响下周一对江
苏队的联赛， 需要球队做出更果

断和有效的调整。
北京队的新帅施密特快要

来了，希望在德国人来到之前，北
京队能够稳定住局面， 以一个相
对 正 常 的 成 绩 让 施 密 特 安 心
接手。

□本报记者 段西元/文 通讯员 付彬/摄
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■职工体育

职工足球联赛应该“继续下沉”

■新闻分析

■体育资讯

6月19日， 杜锋执教的中国
男篮蓝队以90 ∶61轻松战胜南非
队， 获得了本届金砖国家运动会
的两连胜。 而在此之前， 李楠执
教的中国男篮红队已经完成了三
场中伊男篮对抗赛。 新一届男篮
双国家队先后亮相， 这也让球迷
心中难免有个比较： 到底这两支
国家队谁更强？

如果从战绩比较的话， 红队
在中伊男篮对抗赛取得了2胜1负
的战绩， 蓝队不仅两场全胜， 而
且还有40分大胜印度队的高光时

刻。 要知道， 印度队虽然在亚洲
篮坛只能算是二流角色， 但过去
三年却曾经两度击败中国队。 其
中去年亚洲挑战杯上 ， 以64 ∶70
败在印度队脚下的正是李楠率领
的国奥男篮。 这样来看， 的确是
蓝队的首秀更加惊艳。

但是， 如果就此得出蓝队比
红队实力更强， 或者李楠的执教
水平不如杜锋的结论， 那未免为
时过早。 首先， 红队和蓝队参加
的比赛含金量不同。 红队那边，
伊朗队虽然缺少了哈达迪， 但大

名单的主要构成是 2015年亚锦
赛 的 班 底 。 作为中国男篮的老
对手， 伊朗队在这次比赛中的
求胜欲望其实非常强 ， 是名副
其实的 “对抗赛 ”。 三场比赛 ，
红队能从完败到险胜 ， 再到大
胜， 进步非常明显。 相对来说，
金砖国家运动会友谊赛的气氛要
更浓一些， 而且实力最强的巴西
队此次没有参加。

其次， 两位主教练的组队思
路也不尽相同， 这从人员选择上
就可以看出。 总体来说， 蓝队队

中正值当打之年的大牌球员相对
更多一些 ； 红队以年轻球员为
主， 更像是着眼于未来。 红队外
线球员为主， 所以外界有李楠要
打造一支 “跑轰队” 的猜测； 蓝
队则内外线更加均衡， 易建联、
陶汉林、 韩德君、 胡金秋等不同
年龄段的国内优秀中锋都在其
中。 简单地依靠成绩来对比两支
国家队， 显然不够客观。

从中国篮协公布的2017年赛
程来看， 似乎也更倾向于给年轻
的红队更多的锻炼机会 。 在今

年， 国家队最重要的比赛任务就
是11月的两场世界杯预选赛， 这
将由李楠的红队来承担。

此外， 中国男篮传统的热身
赛 事 斯 坦 科 维 奇 杯 也 将 由 红
队 来 参加 。 而杜锋率领的蓝队
在今年最重要的赛事是8月在黎
巴嫩举行的男篮亚洲杯， 由于该
项赛事有澳大利亚队和新西兰队
参加 ， 蓝队也面临着艰巨的考
验。 两支国家队各自的特点， 还
需要这些比赛都结束之后， 才能
看得出来。 （李翔）

新华社电 总部设在德国波
恩的国际残奥委会在当地时间１９
日宣布 ， 中国残联主席 、 北京
冬奥组委执行主席 、 中国残奥
委会主席张海迪获得提名 ， 将
作为候选人之一与来自加拿大、
巴西 、 丹麦的另外三名候选人
共同角逐国际残奥委会主席。

国际残奥委会会员大会将于
９月８日在阿联酋阿布扎比举行，
大会将举行国际残奥委会换届选
举，职位包括主席、副主席各１名、
执委１０名。中国残联副理事长、中
国残奥委会副主席贾勇同时获得
竞选执委资格。

国际残奥委会成立于 １９８９
年， 现有２０９个会员组织， 总部
设在德国波恩， 现任主席为英国
人菲利普·克雷文爵士， 是最具
影响力的国际残疾人体育组织，
拥有残奥会的主办权。

中国男篮红蓝两队谁更强

本报讯 6月23日， 2017年全
国 夏 季 游 泳 锦 标 赛 暨 全 运 会
预 选 赛将在江西赣州举行 ， 游
泳名将宁泽涛也将借本次比赛正
式复出。

据了解， 在澳大利亚随名帅
布朗集训一个多月后， 宁泽涛已
于6月17日正式回到国内， 在北
京恢复几天后， 他将直接奔赴比
赛地赣州， 与河南游泳队的大部
队会合。

作为上届全运会男子50米和
100米自由泳的冠军，宁泽涛在这
次预选赛上除了自己的两个主项
外， 还多报了一个男子100米蝶
泳。 虽然已经有一年多没有参加
正式比赛，但以宁泽涛的底子，通
过这次全运会的预赛选拔应该问
题不大， 毕竟全运会的男子50米
和100米自由泳的参赛标准只有
24秒15和52秒30， 而宁泽涛在状
态最差的里约奥运会上， 其成绩
也远远超过这一标准。

不过， 对于外界有关宁泽涛
想要参加布达佩斯世锦赛的说
法， 宁泽涛的教练团队并没有给
予正式回应。 一位熟悉宁泽涛近
况的教练表示， 宁泽涛开始恢复
性训练的时间毕竟有点短， 其状
态也没有达到最佳。 现在首先考
虑的还是要保证进入全运会的决
赛圈， 至于能否达到世锦赛的参
赛标准， 只能说会去尽力一试。

（李悦）

宁泽涛静待全运选拔

■赛事推荐
足协杯第四轮

上海申花VS北京国安
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国际残奥委会主席
张海迪获参选提名

有望参加游泳世锦赛


